

四中だより



市川市立第四中学校
学校だより No. 7
令和2年11月9日
校長 川又和也

令和2年度の学校生活も後期、11月に入りました。秋も深まり、朝夕はめっきり冷え込んできています。季節の移り変わりの中で、体調を崩して保健室に訪れる人も増えがちになります。自分自身の体調管理には十分に気を配って、より充実した学校生活にしてほしいと思っています。

そのためにも、食事・睡眠・適度な運動を欠かさず、身体と心の健康を維持出来るようにしてください。身体や心の相談事があれば、担任の先生をはじめ、養護の中西先生、スクールカウンセラーの倉田さん、ライフカウンセラーの千葉さん等に相談してみることも良いと思います。

本校では、毎朝10分間の四中タイムを読書の時間としています。朝の読書は、短時間ですが落ち着いて授業に入れる、集中力が増す、文章の読解力がつくなど効果があります。そのうえ、心が豊かになるのですから、この時間を更に充実させたいものです。

読書は脳を活性化させ、能力アップにつながるという研究結果があります。本を読むと「前頭前野」という脳の前部が強く活性化されるそうです。ここは、注意力やコミュニケーションなどを担う部位なので、鍛えれば注意力が増し、情緒豊かになるということです。逆に「前頭前野」を使わないと感情をコントロールする役割の働きが悪くなり、集中力がなくなるそうです。朝の読書活動、効果は絶大ですので有効に活用しましょう。



生徒が主役の学習発表会

行事の秋である先月22日(木)、コロナ禍で学校生活にも制限が多い中、生徒会・実行委員会の皆さんが中心となって企画運営をし、学習発表会を開催しました。今年は、例年の内容や進行とは異なり、動画による各学年、大空学級の発表と生徒会専門委員会、文化系部活動の作品発表があり、作品の仕上がりも素晴らしく、中学生の実力に感動しました。

生徒が自分たちで考え、工夫をして創り上げた学習発表会。一人ひとりが、準備期間を通して、仲間と協力したり、課題を解決したりしながら完成させた作品には、大きな意義があり、当日は、互いの作品の鑑賞をしながら充実の時間を過ごしました。今回、生徒たちが制作した作品は、今後保護者会等で紹介できればと考えています。配信、配付のご相談もありましたが、個人情報の保護、著作権等の観点から、控えさせていただきます。



1年生 市川探訪

1年生は、今年度の校外学習として27日(金)に市川探訪を実施します。コロナ禍の影響で、例年とは違った形での校外学習となります。目的や意義を十分に考えながら、3年生で実施を予定している京都方面での修学旅行へのリハーサルとも考え取り組んでいます。ただ単に目的の場所へ行き、景観を楽しむだけではなく、事前の調べ学習と行く先々での体験活動、そして事後のまとめの活動を通して、仲間との人間関係を豊かにしたり、集団の中で役割や責任を果たすことの大切さを学ぶ機会としています。クラスの仲間と今まで以上にコミュニケーションを深め、本当に行って良かったと思える校外学習にしてもらいたいと思っています。

日ごろの成果・新人戦大会

部活動は、3年生から1・2年生にバドミントンが引き継がれ、各部活とも新チームで練習に励んでいます。9月後半から、野球部、ソフトテニス部、陸上部の新人戦大会が始まり、10月に入り、バスケットボール部、サッカー部、バレーボール部と毎週末大会が行われています。中でも陸上部、女子テニス部は、県大会に駒を進め、支部の代表として健闘してくれました。

これから新人戦や招待大会等を迎える部活もあります。生徒の皆さんには、休日にお弁当を準備し、送り出してくれるご家族、コロナ禍での大会を運営して下さる役員の皆さん、試合会場に参加できない仲間たち、そして、日頃から指導をして下さる先生やコーチの方々への感謝の気持ち、“あい”があふれる学校づくりを忘れずに、頑張ってください。

また、保護者の皆さんにおかれましては、感染症予防の観点から、会場での応援は自粛していただいております。生徒たちは精一杯競技に取り組んでいます。今後とも見守りを願います。

校長面接始まっています

進路学習の一環として、3年生を対象に校長面接を始めており、約半数の生徒との面接を終えています。質問への答え方はもちろんのこと、ノックの仕方から校長室への入り方、返事の仕方等、実際の面接を想定して行っています。面接での質問項目は、基本的なことを中心に主に次のような内容で行っています。

○出席番号と名前 ○自分の長所、短所 ○中学校で一番頑張ったこと、成長したこと
○得意な教科、苦手な教科 ○将来の夢 ○第一志望学校名 ○志望の理由
○高校生活でやりたいこと ○尊敬する人物 ○最近読んだ本 ○気になるニュース など
緊張した中での面接ですが、一生懸命受け答えする姿が見られること、子どもたちのまた新たな一面が見られることが大変うれしく、成長を感じながら実施をしています。

11月以降の主な行事予定!

- 授業参観日 ①11月5日(木) ②11日(水) ③20日(金) ④24日(火)
⑤12月1日(火)
- 後期中間試験 3年生 : 11月12日(木)
1・2年生: 12月10日(木) 11日(金)
- 保護者会 1年生・大空学級: 12月17日(木) 2年生: 18日(金)
- その他 11月27日(金) 1年生 校外学習
12月 4日(金) 大空学級 クリスマス会
22日(火) 給食最終日
24日(木) 小中合同引き渡し訓練
25日(金) 終業式



結びに

先日、第10回市川市小学生・中学生新聞感想文コンクール受賞者のお知らせが届きました。多数の応募者の中から、本校では「教育長賞」と「新聞組合賞」という大きな賞を3年生2名が受賞しました。また、市川市主催の中学生「税についての作文」コンクールにおいても「市川市長賞」「優秀賞」と「佳作」2点の3年生計4名が受賞しましたのでご報告いたします。

加えて、11月11日(水)から 圓藤江梨香 先生(技術家庭科)が産前休暇に入りますので、併せてご報告いたします。